

Dans l'ordre dernier rapport de l'Assemblée de la Société de Géographie, nous avions fait allusion à une lettre qui lui avait été adressée par le Dr. RICHARDSON, pour appeler son attention sur la situation probable du Capitaine Ross, et de son petit parti, et l'ouvrir à sa considération un projet pour se courir ce navigateur; s'il vit et qu'il puisse se trouver. Ce projet était digne d'un homme qui s'était lui-même imposé la peine de souffrir dans ces régions ingrates. On annonce maintenant que depuis la publication de la lettre ci-dessus, le Dr. Richardson s'est adressé au secrétaire colonial, M. HAY, concernant le même sujet; et s'est offert de conduire un petit parti explorateur. La proposition a été accueillie favorablement, mais, vu l'état politique du pays en ce moment, il n'est pas probable qu'elle soit adoptée présentement. La réponse nous porte néanmoins à espérer que l'offre généreuse du Dr. Richardson ne tardera pas beaucoup à être acceptée; et s'il y a un homme capable de conduire une telle expédition avec l'espoir de réussir, c'est sûrement ce monsieur. Nous croyons, que le Dr. Richardson se propose de se rendre de la baie d'Hudson dans l'intérieur, en suivant la direction du nord-ouest. Passant au nord, en longeant le côté oriental de ce golfe, il arriverait bientôt à la pointe Turnagain, le point le plus oriental de sa propre découverte précédente. C'est vers cet endroit, à notre avis, qu'il obtiendrait le plus probablement des Esquimaux, quelque renseignement concernant le *Victory*, le petit vaisseau à vapeur que commandait le Capitaine Ross, vu sa position à l'égard de la baie du Prince Régent, le long de laquelle le Capitaine devait passer. Etant parvenu à ce point, le Dr. Richardson continuerait sa route à l'Est, et pénétrerait jusqu'à la presqu'île de Melville; ajoutant dans son passage aux connaissances géographiques déjà obtenues; et à encore probablement, il pourrait avoir des Esquimaux des nouvelles du Capitaine Ross. Par cette route, toute carte de l'Amérique du Nord serait complétée dans une partie qui reste encore en blanc; on aurait une continuité de côtes brisée depuis le détroit du Fury et Hecla jusqu'à la pointe Beechey, et il ne resterait plus à explorer que le petit espace entre la découverte de Sir John FRANKLIN et celle du Blossom. Ce sont néanmoins ici des considérations mineures en comparaison du principal objet de l'expédition; et nous n'avons qu'à souhaiter cordialement que l'entreprise réussisse, persuadé qu'il n'est que ce seul moyen d'obtenir des nouvelles authentiques du Capitaine Ross, à moins qu'il n'ait passé par le détroit de Behring. Il est possible qu'il se soit trouvé à London-Athenaeum sur